

Revue de presse



Lundi 07 Novembre 2022



[Le Président de la république, depuis hier, en Égypte pour assister à la cop27 : Tebboune au nom des 22 pays arabes](#)

Le chef de l'État prononcera, aujourd'hui, un discours au nom de l'Algérie mais également en tant que président en exercice de la Ligue des États arabes. Au chevet de la planète. Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, s'est rendu, hier, en Égypte pour participer, aujourd'hui et demain à Charm el-Cheikh, au Sommet des chefs d'État et de gouvernement de la 27e Conférence des parties à la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (COP27) dont les travaux de la session ont débuté hier.



[La diplomatie est aussi économique](#)

La diplomatie algérienne est reconnue de par le monde pour son efficacité à régler des situations complexes, présentées parfois comme insolubles. Tous les acteurs mondiaux s'accordent les compétences et l'expertise de haut niveau, dont jouissent les diplomates algériens.



Loi sur l'investissement : Les premiers effets apparaissent

Autour de la loi sur l'investissement se bâtissent les vrais piliers d'une nouvelle économie, essentiellement axée sur le développement, la création d'emplois et de richesses. Effet incontestable de la nouvelle loi sur l'investissement, l'Algérie est en phase de passer au rang de pôle d'investissement par excellence pour les partenaires étrangers. Les facilitations et les incitations qu'elle renferme ont apporté un changement radical et une amélioration du climat des affaires qui n'a pas laissé les investisseurs étrangers sans réaction.



APN: Reprise des travaux lundi en séance plénière

L'Assemblée populaire nationale (APN) reprendra, à compter de lundi, ses travaux en séance plénière consacrée à la présentation et au vote du projet de loi de finances complémentaire (LFC- 2022), a indiqué dimanche un communiqué de l'APN.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Arrivée du Président Tebboune à Charm El-Cheikh pour prendre part à la COP27

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, est arrivé dimanche après-midi à Charm El-Cheikh, pour prendre part au Sommet des chefs d'Etat et de Gouvernement de la 27e Conférence des parties à la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (COP27), à l'invitation de son frère Abdel Fattah al-Sissi, président de la République arabe d'Egypte, pays frère.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

APN : reprise des travaux lundi en séance plénière

L'Assemblée populaire nationale (APN) reprendra, à compter de lundi, ses travaux en séance plénière consacrée à la présentation et au vote du projet de loi de finances complémentaire (LFC- 2022), a indiqué dimanche un communiqué de l'APN.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Les recettes pétro-gazières algériennes dépasseront les 50 milliards de dollars à la fin 2022

Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab a affirmé, dimanche à Alger, que les recettes pétro-gazières algériennes devraient dépasser les 50 milliards de dollars d'ici à la fin de l'année en cours.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

L'ANADE reprend le financement des projets approuvés par les banques

L'Agence nationale d'appui et de développement de l'entrepreneuriat (ANADE) a annoncé, dimanche dans un communiqué, la reprise du financement des projets approuvés par les banques et dont les porteurs se sont acquittés des frais de location.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Mines : les exportations de phosphate ont doublé au premier semestre de 2022

Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab a affirmé, dimanche à Alger, que le volume des exportations de phosphate avaient doublé au premier semestre de 2022, pour atteindre 955.000 tonnes, soit 14 milliards de dinars.



Projet de loi de finances 2023 : Plus de 61 milliards DA pour le secteur de la Santé.

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, a indiqué que son secteur bénéficiait, au titre du projet de loi de finances (PLF) 2023, d'une enveloppe de plus de 61 milliards de dinars pour la mise en œuvre de nouveaux projets et la réévaluation de projets en cours.



Après la publication de la nouvelle loi sur l'investissement : Cap sur les réformes majeures

La publication de la nouvelle loi sur l'investissement constitue un grand pas sur le chemin de la révision des cadres juridiques régissant l'économie. La réforme de la loi sur la monnaie et le crédit, dont le projet d'une nouvelle loi serait fin prêt, en est un autre. D'autres réformes sont attendues pour redéfinir complètement les règles régissant l'économie et venir à bout des lois toxiques qui l'entravaient.



COP27, réchauffement climatique et dégénérescence

Plus de 100 pays se réunissent depuis hier à Charm El-Cheikh en Egypte pour affirmer encore une fois leur volonté de faire front contre le réchauffement climatique. D'aucuns s'interrogent sur l'utilité d'un tel regroupement mondial et se demandent si en définitive la large floraison des palabres et des intentions, certaines proférées du bout des lèvres, seront opérantes et concrétisées.



Emploi: le secteur de la santé ouvrira 19 000 nouveaux postes budgétaires en 2023

Dans son exposé présenté devant la commission des finances et du budget de l'APN, dans le cadre de l'examen du projet de loi de finance (PLF) de l'exercice 2023, le ministre de la Santé a exprimé sa satisfaction quant à l'augmentation du budget alloué à son secteur.



المجلس الشعبي الوطني: استئناف الأشغال غدا الاثنين في جلسة عامة

يستأنف المجلس الشعبي الوطني, ابتداء من يوم غد الاثنين, أشغاله بجلسة عامة تخصص لتقديم مشروع قانون المالية التكميلي 2022 والتصويت عليه, حسب ما أفاد به اليوم الأحد بيان للمجلس.



176 ألف مليار.. أموال تداولها الجزائريون "دون نقد" في 9 أشهر ... إقبال واسع على المعاملات الإلكترونية!

بلغت تعاملات الجزائريين النقدية عبر الأنترنت وأجهزة الدفع الإلكتروني بين البنكية ومحطات الدفع الإلكترونية 176 ألف مليار سنتيم، بين الأموال المسحوبة عبر أجهزة الصرف الآلي والفواتير المسددة عبر الأنترنت ومحطات الدفع الإلكتروني خلال سنة 2022.



مداخل الجزائر ستفوق 50 مليار دولار نهاية العام: عرقاب: أسعار النفط ستستقر عند 100 دولار للبرميل

أكد وزير الطاقة و المناجم، محمد عرقاب، الأحد، بالجزائر العاصمة، أنه من المنتظر أن تفوق مداخل الجزائر من المحروقات 50 مليار دولار نهاية السنة الجارية. وقال عرقاب، في مداخلة خلال جلسة استماع نظمتها لجنة المالية والميزانية بالمجلس الشعبي الوطني، في إطار دراسة أحكام مشروع قانون المالية لسنة 2023، أنه "بالنظر إلى الإنجازات المسجلة حتى شهر سبتمبر 2022، نتوقع مع نهاية السنة الحالية ارتفاعا بـ2 بالمائة في الإنتاج الأولي للمحروقات وتحسنا في مداخل البلاد من المحروقات والتي من المنتظر أن تفوق 50 مليار دولار (زيادة 45 بالمائة مقارنة بإنجازات عام 2021).



ينظمون دورات تكوينية لشرح القانون العضوي 18/15: الكتل البرلمانية ترسم خطة مناقشة وثيقة المالية مع النواب

سارعت الكتل البرلمانية الممثلة بالمجلس الشعبي الوطني إلى برمجة أيام دراسية لفائدة نوابها، تحضيراً لعرض مشروع قانون المالية لسنة 2023 بحلته الجديدة، وفق القانون العضوي 18/15، وسيكون ممثلو الشعب أمام امتحان جديد لإثبات كفاءتهم في مناقشة أهم وثيقة مالية تعرفها البلاد.

APN

Le projet de loi de finances complémentaire au menu

L'Assemblée populaire nationale (APN) reprendra, à compter de ce lundi, ses travaux en séance plénière consacrée à la présentation et au vote du projet de loi de finances complémentaire (LFC-2022), a indiqué dimanche un communiqué de l'APN.

L'APN poursuivra ses travaux mardi en séance plénière consacrée à la présentation et au dé-

bat dudit projet de loi alors que la séance plénière de mercredi sera consacrée à la présentation du projet de loi complétant l'ordonnance n 06-03 portant statut général de la fonction publique, selon la même source.

Le calendrier des travaux de cette semaine sera clôturé par une séance plénière jeudi consacrée aux questions orales, ajoute le communiqué.

ENTREPRENEURIAT

L'Anade reprend le financement des projets approuvés par les banques

L'Agence nationale d'appui et de développement de l'entrepreneuriat (Anade) a annoncé, dimanche dans un communiqué, la reprise du financement des projets approuvés par les banques et dont les porteurs se sont acquittés des frais de location.

L'Anade a repris le financement des projets approuvés par les banques et dont les porteurs se sont acquittés des frais de location avant la publication de ce communiqué (6 novembre 2022).

Par ailleurs, les services de l'Anade entameront les poursuites judiciaires contre les fournisseurs impliqués dans des affaires de corruption, ceux ayant escroqué les porteurs de projets ainsi que les entrepreneurs impliqués dans le détournement des deniers publics à travers des projets fictifs, a expliqué l'Anade.

Il sera question de vérifier l'authenticité des attestations de qualification professionnelle avant de poursuivre, devant la justice, les faussaires,

ajoute l'Agence. Par ailleurs, la direction générale de l'Anade s'attelle, à présent, à analyser toutes les données relatives à l'accompagnement et le financement des projets pour le parachèvement du processus de création dans l'objectif d'en accroître les chances de réussite, a poursuivi l'Anade, soulignant que ces nouvelles mesures visaient à «promouvoir l'écosystème pour l'amélioration de l'entrepreneuriat».

APS

APN

L'audition des ministres se poursuit

Ils sont déjà six ministres à avoir déjà été auditionnés par les membres de la commission des finances et du budget de l'Assemblée populaire nationale dans le cadre de l'étude du projet de loi de finances 2023.

Mohammed K. - Alger (Le Soir) - Et c'est le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire qui a ouvert le bal de ces auditions, avant-hier samedi, suivi du ministre de la Santé et de son collègue en charge du Tourisme et de l'Artisanat. Hier dimanche, trois autres ministres ont présenté, chacun, le budget de son secteur dans le cadre de ce projet de loi de finances, en l'occurrence, celui de l'Énergie et des Mines, celui de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique et celui de la Jeunesse et des Sports.

Ainsi, Mohammed Arkab a déclaré que les revenus de l'exportation des hydrocarbures dépasseront les 50 milliards de dollars d'ici la fin de l'année en cours, soit une augmentation

de 45% par rapport à 2021. Des exportations hors hydrocarbures qui enregistreront une augmentation de 40% par rapport à 2021, tirées principalement par l'augmentation des exportations des produits miniers et pétrochimiques. Pour ce qui est du budget du secteur dans le cadre de la loi de finances pour l'année 2023, la fiscalité pétrolière estimée s'élèvera à 3298 milliards de dinars, un budget basé sur un prix du pétrole de référence de 60 dollars le baril, soit une augmentation de 3% par rapport à la fiscalité pétrolière inscrite dans la loi de finances complémentaire de 2022.

Pour aujourd'hui lundi, trois autres ministres présenteront les budgets de leurs secteurs, à savoir le ministre des Travaux publics, de l'Hydraulique et des infrastructures de base, le

ministre de la Formation et de l'Enseignement professionnels et le ministre de la Poste et des Télécommunications.

D'autres ministres seront entendus dans les tout prochains jours par les membres de la commission des finances et du budget de la Chambre basse du Parlement lors de laquelle ils ont émis leurs réserves à certaines dispositions contenues dans ledit texte, non sans faire des propositions comme celles portant réhabilitation des centres de santé de proximité, notamment dans les zones d'ombre, amélioration de la qualité des prestations de santé dispensées à leur niveau, levée de gel sur les projets de réalisation des hôpitaux pour leur mise en exploitation, afin de réduire la charge sur les hôpitaux en service et l'augmentation du nombre des spécialistes dans les wilayas de l'intérieur du pays, principalement les médecins obstétriciens. Aussi, ils auront, une fois ces auditions achevées, à élaborer leur rapport prélimi-

naire avec, probablement, des propositions d'amendements de dispositions, voire d'annulations de certaines et de propositions de nouvelles en prévision d'une plénière de l'Assemblée prévue à la mi-novembre courant.

Par ailleurs, l'APN reprendra ses plénières, aujourd'hui lundi, avec au menu des députés, l'étude et le vote du projet de loi de finances complémentaire (LFC) 2022 et l'étude du projet de statut général de la Fonction publique. Demain mardi, il sera question de débattre du projet de loi portant statut de l'auto-entrepreneur. Et les deux textes relatifs à la Fonction publique et à l'auto-entrepreneur seront soumis au vote des députés lors d'une autre plénière prévue le 14 novembre prochain. Entre temps, soit le jeudi 10 novembre, il sera question d'une plénière dédiée à des questions orales de députés.

M. K.

PLF-2023

Le secteur de la santé bénéficie d'une enveloppe de plus de 61 milliards de dinars

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, a indiqué que son secteur bénéficiait, au titre du projet de loi de finances (PLF) 2023, d'une enveloppe de plus de 61 milliards de dinars pour la mise en œuvre de nouveaux projets et la réévaluation de projets en cours. Le ministre de la Santé a précisé, devant la commission des finances et du budget de l'Assemblée populaire nationale (APN), dans le cadre de l'examen des budgets sectoriels inscrits dans le PLF 2023, que le secteur «bénéficie d'une enveloppe de plus de 61 milliards de dinars, en hausse de 14% par rapport à l'exercice précédent, pour la réalisation de nouveaux projets et la réévaluation de projets en cours», a indiqué hier un communiqué de la Chambre basse du Parlement. Le ministre s'est félicité de l'augmentation des crédits budgétaires alloués à son secteur à hauteur de 76 milliards de dinars, précisant que ces crédits, qui sont passés de 540 milliards de dinars à 616 milliards de dinars au titre de 2023, «seront consacrés à la prise en charge de l'incidence financière de l'intégration des bénéficiaires du dispositif d'aide à l'insertion professionnelle et sociale des diplômés, des dépenses résultant de la création de dix (10) nouvelles wilayas et du processus d'assainissement des dettes

des établissements publics de santé envers la Pharmacie centrale des hôpitaux (PCH) et l'Institut Pasteur d'Algérie». Le ministre a, par ailleurs, fait état de «l'ouverture de 19 000 postes budgétaires supplémentaires au titre de l'exercice 2023 (médecins spécialistes, paramédicaux et personnel administratif de la santé)». Les dépenses liées à l'achat des médicaments, des produits pharmaceutiques et d'autres produits à usage humain et fournitures médicales s'élèvent à 100 milliards de dinars, selon le Premier responsable du secteur qui a précisé que le ministère a bénéficié d'une enveloppe de 75 milliards de dinars de crédits budgétaires supplémentaires au cours de cette année. Ce qui permettra, a-t-il dit, d'éviter «un cumul des dettes liées aux médicaments», de même qu'un montant de 6 milliards de dinars a été consacré au règlement des dettes des établissements de santé auprès de l'Institut Pasteur d'Algérie (IPA). Lors de leurs interventions, les membres de la commission des finances et du budget ont appelé à «la réhabilitation des centres de santé de proximité, notamment dans les zones d'ombre et à l'amélioration de la qualité des prestations de santé dispensées à leur niveau», insistant également sur la nécessité de «lever le gel sur les



projets de réalisation des hôpitaux pour leur mise en exploitation, afin de réduire la charge sur les hôpitaux en service». Ils ont également appelé à «augmenter le nombre des spécialistes dans les wilayas intérieures, principalement les médecins obstétriciens, à doter les hôpitaux d'équipements et d'appareils modernes et à assurer des cliniques mobiles au profit de la population des régions du Grand Sud».

MINISTÈRE DE LA NUMÉRISATION ET DES STATISTIQUES

BIENTÔT UN PORTAIL GOUVERNEMENTAL DES SERVICES PUBLICS

La directrice de la coordination et du suivi numérique au ministère de la Numérisation et des Statistiques a indiqué que le département ministériel a déployé sa stratégie à travers cinq axes, afin d'édifier une infrastructure nationale pour le développement de la numérisation.

« Il s'agit, a-t-elle énuméré, des cadres juridiques, réglementaires, normatifs et technologiques, du développement de la e-gouvernance, de l'accélération du rythme de la numérisation de l'administration, de la création d'un environnement favorable au développement de l'économie numérique et enfin la promotion de la citoyenneté numérique ».

S'agissant des programmes prioritaires sur lesquels planche actuellement le ministère, Nacéra Guemmaz a annoncé la mise en place, prévue à la mi-novembre, du portail gouvernemental des services publics. « Celui-ci aura un caractère informatif et sera accessible dans trois langues, en l'occurrence l'arabe, le français et l'anglais », a-t-elle rapporté sur les ondes de la radio nationale. Il permettra également, selon ses dires, d'accéder à pas moins de 326 services et 77 procédures numérisées, et d'informer



les citoyens des démarches à adopter pour accéder à des documents et à des données diverses, tout en ouvrant deux domaines, respectivement pour le citoyen et l'administration, et le citoyen et l'opérateur économique.

Concernant le développement de l'indice de développement du « e-gouvernement », la représentante du ministère de la Numérisation et des Statistiques a révélé que l'Algérie a bondi de huit rangs au niveau mondial au cours des deux dernières années, et se classe désormais à la 112^e place.

« Nous planchons sur l'accélération des travaux pour achever la mise en place du portail public des statistiques. Il est nécessaire de le maintenir à jour, continuellement, et celui-ci devrait inclure tous les aspects de la vie publique », a-t-elle plaidé.

Amel Zemouri

BNA **DES ESPACES DIGITAUX AU NIVEAU DE HUIT AGENCES**

La Banque nationale d'Algérie (BNA) a annoncé, hier dans un communiqué, l'ouverture des espaces digitaux au niveau de huit agences réparties sur plusieurs wilayas du pays. Ces espaces digitaux ont été inaugurés au niveau des agences de Che Guevara «599», de Ziroud Youcef «620» et de Bouzaréah «627» à Alger, de Laghouat «301», de l'agence Fillali «850» à Constantine, de l'agence M'sila «901», de l'agence Ihaddaden «587» à Bejaia et de l'agence Timimoun «251», a précisé la même source. Les agences digitales sont dotées d'un espace réservé aux automates «DAB» et «GAB», disponible 24h/24 et 7j/7 et d'un espace équipé de tablettes tactiles. Le coup d'envoi a été donné, depuis la région du Centre, par le directeur général de la BNA, Mohammed Lamine Lebbou, accompagné de hauts cadres de la banque. Ainsi, le nombre globales des espaces digitaux de la BNA s'élève à 27 espaces implantés sur l'ensemble du territoire national.

EDITORIAL

Au chevet de la planète. Il n'y a aucun doute que l'avenir de l'humanité est engagé et pas souvent sous de bons auspices. Les circonstances sont-elles favorables, et les chances de succès sont-elles réelles pour surseoir à la catastrophe climatique? La COP27 à laquelle prend part le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, apportera quelques réponses à ces questions cruciales. Quand on arrache la couleur verte, il ne restera que le gris, mais, ceci dit, est-ce suffisant pour mettre fin aux séquences inéluctables du dérèglement climatique? La communauté internationale est interpellée pour prendre des mesures et en urgence sur tous les fronts, car la marge de manœuvre dont on dispose pour limiter les dégâts se rétrécit rapidement. La publication de rapports sur la réduction des émissions à effet de serre est un signal suffisant pour hâter les contributions au niveau national et mondial pour ne pas

DERNIÈRE CHANCE

accentuer le réchauffement planétaire qui détruira l'économie et la société. Des appels sont aussi lancés pour mettre fin à la dépendance aux combustibles fossiles et investir massivement dans les énergies renouvelables. Les pays développés comme les économies émergentes ont besoin d'un engagement financier et technique pour intensifier leur action climatique. La sécurité de l'Afrique et du monde dépend de la capacité à prévenir les conséquences dramatiques des incendies croissants, des pluies diluviennes, des vents violents et d'une désertification croissante. A ceci s'ajoute une crise de l'eau. C'est un mélange explosif qui peut donner lieu à des guerres pour se procurer les ressources devenues de plus en plus rares. On ne peut pas dissocier le dérèglement climatique de la baisse des rendements, ou

114
encore d'autres phénomènes non moins inquiétants comme la crise migratoire avec son lot de réfugiés climatiques. Le coût économique du changement climatique dans de nombreux pays est incommensurable et des politiques d'adaptation s'imposent. Cela dépend de la volonté politique. L'Algérie a déjà commencé à s'acquitter de ses engagements avec le contrôle des ressources grâce à des mécanismes adéquats et originaux. Une baisse du PIB n'est pas écartée : les inondations, la dégradation des sols, les effets sur le tourisme, l'érosion et la pollution sont des méfaits qui ont leur coût. La planète brûle, et il ne faut pas détourner le regard. Une coordination des politiques publiques conditionne le devenir de l'humanité. La sobriété consumériste est l'un des moyens préconisés pour passer sans heurt le cap de la transition écologique.

El Moudjahid

**EN BANQUE
ET AU MARCHÉ NOIR**
**Le dinar face aux
autres devises**

Bien qu'ils aient adopté dernièrement une tendance haussière, les taux de change des deux principales monnaies étrangères, à savoir l'euro et le dollar américain, restent très mouvants sur les marchés officiel et informel des devises. D'après les cotations officielles de la Banque d'Algérie, la valeur de la monnaie européenne affiche une certaine stagnation. Pour hier 6 novembre 2022, l'euro unique s'est échangé contre 137.04 DA à l'achat et contre 137.11 DA à la vente sur le marché officiel des devises. Pour sa part, le billet vert unique, le dollar américain, maintient aussi sa valeur sur le marché officiel des devises. Aujourd'hui, les cotations officielles indiquent que «*la monnaie américaine unique s'échange contre 140.20 DA à l'achat et contre 140.21 DA à la vente.*» Outre l'euro et le dollar américain, la livre sterling s'échange contre 157.19 DA à l'achat et contre 157.26 DA à la vente à la Banque d'Algérie. Tandis que le dollar canadien s'affiche à 102.60 DA à l'achat et à 102.64 DA à la vente sur le même marché.

**Le dinar face aux principales
devises au marché noir**

Sur le marché informel des devises du Square Port Saïd, les cambistes affichent l'euro unique à 216.00 DA à l'achat et à 218.00 DA à la vente. Affichant des variations, la monnaie européenne cède du terrain au billet vert qui s'échange contre 219.00 DA à l'achat et contre 221.00 DA à la vente. Par ailleurs, la monnaie du Royaume-Uni se maintient sur le marché noir des devises à 244.00 DA à l'achat et à 247.00 DA à la vente. Alors que le dollar canadien s'échange encore à 156.00 DA à l'achat et à 158.00 DA à la vente. Sur le plan international, il convient de noter, dans ce même sens, que le dollar américain enregistre d'importants gains faces aux principales autres devises. Deux facteurs jouent en la faveur du billet vert, d'abord, l'incertitude sur les marchés, ensuite l'avance prise par la Réserve fédérale en matière de resserrement de politique monétaire.

خطوة أخرى في شفافية إنفاق المال العمومي

ميزانية "أهداف وبرامج" للولايات بداية من 2023

- الإصلاح الجديد يعد جزءا من إصلاح عميق للمالية العمومية ويقوم على اعتماد ميزانية ثلاثية السنوات
- الألية الجديدة تمكن من الاطلاع بما تحصل عليه كل ولاية من تمويل عمومي مقارنة بولايات أخرى

تتضمن ميزانية الدولة للعام المقبل نقلة في تكريس شفافية المالية العمومية، من خلال إدراج فصل خاص للأظرفة المالية الممنوحة لـ 27 المديرية الولائية التابعة لقطاعا وزاريا.

غلاف مالي يتراوح بين 1 و5 مليار لباقي الوزارات، موضحة أنه بالنسبة لولايات الجنوب العشرين، تم تخصيص مبلغ إجمالي يقدر بـ 385 مليار دينار لمجمل النفقات، ما يمثل 20٪ من رخص الالتزام الإجمالية. وارتفع الرقم بالنسبة لولايات الهضاب 19 إلى 712 مليار دينار، أي ما يعادل 37٪ من رخص الالتزام الإجمالية للدولة.

ونسبته وزارة المالية إلى أن مناطقي الجنوب والهضاب العليا استفادت لوحدها مما يقارب 57٪ من رخص الالتزام الإجمالية المسجلة في سنة 2023 لفائدة المصالح غير الممركزة، مشددة على أنه فيما يخص الاستثمار، فإن رخص الالتزام لسنة 2023 سيتم الالتزام بها، سواء من قبل المصالح المركزية للوزارة على مستوى الولايات، أو من طرف الولاة، بعنوان البرنامج الجاري إنجازه والمقدرة ميزانيته بـ 382 مليار دينار، أي بزيادة قدرها 87 مليار دينار عن برنامج 2020.

ويبلغ إجمالي الأموال المخصصة لمختلف المديرية بولاية أدرار مثلا 2515145 ألف دينار و51117554 ألف دينار للشلف، و52375583 ألف دينار باتنة، و50515145 ألف دينار لولاية بجاية، و42595852 لولاية البليدة، و56828026 ألف دينار لولاية تلمسان، فيما تحصل ولاية الجزائر، وهي أكبر ولاية من حيث عدد السكان في الجزائر، على 124605087 ألف دينار، بينما تم رصد ميزانية قدرها 37881515 ألف دينار لولاية جيجل، و68811542 لولاية سطيف، وتم اعتماد ميزانية قدرها 13586587 لولاية المغير التي استحدثت قبل عام، و8959239 ألف دينار لولاية المنيعية، وهي ولاية جديدة أيضا، وتعادل تقريبا المخصصات المالية لولاية جانت التي رصد لها مبلغ قدره 8305068 ألف دينار.



الإصلاح الجديد يعد جزءا من إصلاح عميق للمالية العمومية

عمومي مقارنة بولايات أخرى، بدل الآليات القديمة في التوزيع المخصصة، وما أنتجه ذلك من انتشار لثقافة "المظلومية" في ولايات اشتكى سكانها حرمانها من حصتها من الثروة الوطنية والمقدرات المالية. وأنتجت في هذا الصدد لأعضاء البرلمان وثائق توضح حصص كل مديرية ولائية من ميزانية القطاع، وحصص كل ولاية من الميزانية العمومية، بشكل يوسع معارف ومعلومات كل برلماني، ومنهم المواطنين، على إجمالي الأموال المخصصة لولاياتهم. في المجلد، تحتل وزارة التربية المرتبة الأولى بتسجيل مبلغ 1112 مليار دينار، متبوعة بوزارة الداخلية بـ 218 مليار دينار، ثم المالية بـ 96 مليار دينار، الأشغال العمومية والرأبي بـ 73 مليار دينار، الصحة 55 مليار دينار، الشباب والرياضة 49 مليار دينار، والتضامن الوطني بـ 48 مليار دينار، العدل بـ 41 مليار دينار، والشؤون الدينية والأوقاف بـ 35 مليار دينار، والفلاحة بمبلغ 34 مليار دينار. وأوضحت وزارة المالية أنه تم تخصيص

ف. جمال

• تطبيقا لأحكام القانون العضوي الجديد المتعلق بقوانين المالية، بادرت القطاعات الوزارية بتقديم ميزانية تفصيلية لا تخص مصالحها المركزية فقط، بل المستوى غير الممركز أي المديرية الولائية، في إطار تسيير ميزانياتي حسب البرامج. ويعد الإصلاح الجديد جزءا من إصلاح عميق للمالية العمومية، ويقوم على اعتماد ميزانية ثلاثية السنوات، وتبعية بتقليص فترة تقييم أوجه صرف الميزانية من 3 إلى سنة واحدة ويتركز الإصلاح على الانتقال من الميزانية بالوسائل إلى الميزانية بالبرامج والأهداف، وإصلاح محاسبي يهدف إلى الانتقال من المحاسبة النقدية إلى محاسبة "الحقوق- المعايير" التي تكمل المحاسبة الميزانياتية، من خلال المحاسبة العامة والمحاسبة التحليلية.

وتوفر الألية الجديدة فرصة للمهتمين للاطلاع على حصص كل ولاية من ميزانية الدولة، وما تحصل عليه كل ولاية من تمويل

الوكالة الوطنية لدعم وتنمية المقاولاتية استئناف تمويل المشاريع التي حصلت على الموافقة البنكية

القضائية لكل من ثبت
لجوؤهم لتزويرها. وتعكف
المديرية العامة حاليا على
تحليل كافة المعطيات
المتعلقة بمرافقة وتمويل
المشاريع، من أجل استكمال
مسار استحداثها ورفع نسب
نجاحها، إذ تهدف هذه
الإجراءات الجديدة، يضيف
بيان الوكالة الوطنية لدعم
وتنمية المقاولاتية، إلى الارتقاء
بالنظام البيئي لتحسين ريادة
الأعمال.



الوكالة الوطنية لدعم وتنمية المقاولاتية

يضيف نفس البيان. كما
سيتم التحقق من صحة
شهادات تثبيت المؤهلات
المهنية بفرض المتابعة

على حاملي المشاريع، وكذا
المقاولين المتواطئين في
اختلاس المال العام، من
خلال مشاريع وهمية،

● أعلنت الوكالة الوطنية
لدعم وتنمية المقاولاتية
"أناد"، في بيان لها أمس، عن
استئناف عمليات التمويل
بالنسبة للمشاريع التي
حظيت بالموافقة البنكية،
والتي قام أصحابها بتسديد
تكاليف الكراء قبل تاريخ هذا
البيان. من جهة ثانية،
ستباشر مصالح الوكالة
المتابعات القضائية ضد
المورددين الضالعين في
عمليات فساد، والمتحايلين

البنك الوطني الجزائري افتتاح فضاءات رقمية في 8 وكالات بنكية

بيجاية، ووكالة المسيلة "901"، ووكالة تيميمون "251". وحسب البيان، فلإن عملية تدشين هذه الفضاءات الرقمية انطلقت من منطقة الوسط تحت إشراف المدير العام للبنك، محمد لمين لبو مرفوقا بمجموعة من الإطارات السامية للبنك. وأبرز نفس المصدر، أنه بهذه العملية يرتفع عدد الفضاءات الرقمية للبنك الوطني الجزائري 27 فضاء منتشرا عبر التراب الوطني.

أعلن البنك الوطني الجزائري، في بيان له أمس، عن افتتاح فضاءات رقمية على مستوى ثمانية وكالات تابعة له موزعة عبر عدة ولايات. وتم تدشين هذه الفضاءات الرقمية بكل من وكالة شي غيفارة "599" ووكالة زيغود يوسف "620" ووكالة بوزريعة "627" بالجزائر العاصمة، ووكالة الأغواط "301"، ووكالة فيلاي "850" بقسنطينة، ووكالة إحدادن "587"

استئناف أشغال البرلمان اليوم في جلسة عامة تقديم مشروع قانون المالية التكميلي 2022 والتصويت عليه

عامة يوم الأربعاء تخصص لتقديم مشروع القانون الذي يتم الأمر رقم 03-06 والمتضمن القانون الأساسي العام للوظيفة العمومية. وأضاف البيان أن الجدول الزمني لأشغال هذا الأسبوع يختتم بجلسة عامة تعقد يوم الخميس وستكون مخصصة لطرح الأسئلة الشفوية.

يستأنف المجلس الشعبي الوطني، ابتداء من اليوم، أشغاله بجلسة عامة تخصص لتقديم مشروع قانون المالية التكميلي 2022 والتصويت عليه، حسب ما أفاد أمس بيان للمجلس.

وأوضح ذات المصدر أن الأشغال ستتواصل بعد يوم غد الثلاثاء لتقديم ومناقشة مشروع قانون يتضمن القانون الأساسي للمقاول الذاتي، تليها جلسة

التصويت اليوم على مشروع قانون المالية التكميلي 2022

يستأنف المجلس الشعبي الوطني، ابتداء من اليوم أشغاله بجلسة عامة تخصص لتقديم مشروع قانون المالية التكميلي 2022 والتصويت عليه، حسبما أفاد به أمس، بيان للمجلس.

وأوضح ذات المصدر أن الأشغال تتواصل غدا لتقديم ومناقشة مشروع قانون يتضمن القانون الأساسي للمقاول الذاتي، تليها جلسة عامة بعد غد الأربعاء تخصص لتقديم مشروع القانون الذي يتم الأمر رقم 03-06 والمتضمن القانون الأساسي العام للوظيفة العمومية. وأضاف البيان أن الجدول الزمني لأشغال هذا الأسبوع يختتم بجلسة عامة تعقد يوم الخميس تكون مخصصة لطرح الأسئلة الشفوية.

ي.س

في جلسة عامة بالقرفة السفلى للبرلمان

التصويت على مشروع قانون المالية التكميلي اليوم

يستأنف المجلس الشعبي الوطني، ابتداء من اليوم الإثنين، أشغاله بجلسة عامة تخصص لتقديم مشروع قانون المالية التكميلي 2022 والتصويت عليه، حسب ما أفاد به، أمس، بيان للمجلس. وأوضح ذات المصدر أن الأشغال ستتواصل بعد غد الثلاثاء لتقديم ومناقشة مشروع قانون يتضمن القانون الأساسي للمقاول الذاتي، تليها جلسة عامة يوم الأربعاء تخصص لتقديم مشروع القانون الذي يتم الأمر رقم 03-06 والمتضمن القانون الأساسي العام للوظيفة العمومية. وأضاف البيان أن الجدول الزمني لأشغال هذا الأسبوع يختتم بجلسة عامة تعقد يوم الخميس وستكون مخصصة لطرح الأسئلة الشفوية.



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

💡 Avez-vous des questions?
Contactez nous sur :

✉ dc@mf.gov.dz

☎ Poste: 2784

www.mf.gov.dz



@MFinance_dz



@MFinancesdz



وزارة المالية الجزائرية MFINANCES CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger